

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa pemberdayaan pemuda melalui Karang Taruna Desa Tunas Jaya Kecamatan Bone Pantai Kabupaten Bone Bolangoditinjau dari aspek motivasi atau dorongan individu, yang merupakan salah satu indikator penelitian adalah aspek yang memadai terhadap peningkatan pemberdayaan pemuda melalui organisasi Karang Taruna. Melalui aspek tersebut banyak di antara pemuda yang termotivasi dalam menyalurkan bakat dan potensinya secara individu dan masing-masing tanpa ada yang mengkoordinir. Mereka melakukannya sebagai bentuk kepedulian terhadap pemberdayaan masyarakat melalui kegiatan yang dilaksanakan.

Dari aspek mengidentifikasi program Karang Taruna menunjukkan adanya peningkatan pemberdayaan pemuda melalui Karang Taruna.

Karena dengan adanya aspek tersebut sebelum melaksanakan kegiatan di masyarakat, pemuda terlebih dahulu mengidentifikasi masalah-masalah apa saja yang sering dihadapi dalam aktivitas masyarakat, kemudian mencari pemecahan masalah tersebut, antara lain melalui program-program Karang Taruna khususnya di bidang sosial dan ekonomi masyarakat.

Selanjutnya ditinjau dari aspek motivasi, pemuda Karang Taruna melakukan upaya dalam meningkatkan motivasi melalui kegiatan Karang Taruna seperti memperbaiki dan mengembangkan komunikasi dalam menjalankan program di masyarakat, pendanaan (biaya), fasilitas yang dilakukan sosialisasi.

Dengan demikian pemuda Karang Taruna dapat berdayakan secara optimal.

Dari aspek mengimplementasikan kegiatan yang ada dalam program Karang Taruna menunjukkan bahwa secara keseluruhan program yang telah direncanakan oleh pemuda Karang Taruna dapat diimplementasikan sesuai dengan kebutuhan masyarakat. Hal

tersebut dapat terwujud akibat dukungan sekaligus peran serta dari masyarakat dan pemerintah dalam mensukseskan program karang taruna sebagai perwujudan sikap untuk membangun daerah.

Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa pemberdayaan melalui program karang taruna telah mengarahkan pemuda untuk meningkatkan akses dan komunikasi dalam lingkungan keluarga dan kelompok masyarakat khususnya kaum pemuda terhadap sumber daya untuk menerapkan kreativitasnya di lingkungan masyarakat. Untuk dapat mencapai hal tersebut diperlukan berbagai upaya untuk meningkatkan pemberdayaan pemuda dalam bentuk dukungan baik moril maupun materil dari pemerintah.

5.2 Saran-saran

Berdasarkan simpulan di atas, maka dapat dikemukakan beberapa hal sebagai berikut.

1. Agar motivasi pemuda yang termasuk dalam organisasi karang taruna mencapai hasil maksimal, maka diharapkan kepada semua pihak diantaranya pengelola program, aparat desa, dan tokoh masyarakat untuk meningkatkan peran serta dalam memotivasi pemuda guna mensukseskan program pemerintah melalui jalur pendidikan non formal khususnya di bidang pemberdayaan masyarakat.
2. Agar segala upaya yang dilakukan untuk mengembangkan program karang taruna di Desa Tunas Jaya dapat berlangsung secara maksimal, maka kerja sama dengan seluruh pihak baik dengan masyarakat (pemuda) dan pemerintah, terus digalang secara kekeluargaan oleh pihak pengelola program.
3. Diharapkan agar program karang taruna di Desa Tunas Jaya dapat mengikuti proses pemberdayaan yang secara berkesinambungan, sehingga memberikan hasil yang maksimal terhadap peningkatan sumber daya manusia yang profesional di bidangnya.